

INFORME DE RESULTADOS

Soy Eduardo Ramírez y tengo el honor y el compromiso de representar a Chiapas en el Senado de la República. Han transcurrido casi cuatro años desde que inicié esta responsabilidad de trabajar con el pueblo.

Hoy, con plena convicción y alegría, vengo a dialogar nuevamente con ustedes para presentarles mi informe.

Asumo la rendición de cuentas como la obligación que tengo como legislador de informar al pueblo que represento, sobre los resultados de mis labores.



Consulta la memoria de este Parlamento

MUJERES



TRABAJAR CON EL PUEBLO ES TRABAJAR CON LAS MUJERES

Derivado de muchas conversaciones que he tenido con colectivos de mujeres y activistas, en el mes de marzo de este año realizamos el Primer Parlamento de las Mujeres Indígenas, al que asistieron mujeres provenientes de 16 estados de la República, desde luego Chiapas con nuestras hermanas tzotziles, tseltales, tojolabales y choles.

El resultado fue una propuesta de agenda legislativa generada y presentada de

propia voz de las mujeres indígenas, cuya finalidad consiste en que accedan a una vida libre de violencia en cualquiera de los ámbitos donde ellas se desarrollan.

Como parte de esta agenda, presenté una iniciativa para que cuenten con intérpretes y traductores en los procesos judiciales que involucran a personas que solo hablan alguna lengua originaria diferente al español.

Propuse reformar cinco leyes para que el Estado Mexicano respete el precepto constitucional que nos define como una nación pluricultural sustentada originariamente en nuestros pueblos indígenas.

Todo esto en el anhelo de contribuir con la misión del gran frayle dominico defensor los pueblos originarios, Fray Bartolomé de las Casas: **paz en todas partes y para todos los hombres, paz sin diferencia de raza!**



TRABAJAR CON EL PUEBLO ES TRABAJAR EN LA INCLUSIÓN EFECTIVA DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD!

“Nada sobre nosotros, sin nosotros”. Es el lema que adoptó la Convención de Naciones Unidas sobre Discapacidad, y significa que ninguna decisión que influya sobre las personas con discapacidad debe hacerse sin su participación plena.

Por ello, convoqué al Primer Parlamento de Personas con Discapacidad para dar voz a este grupo vulnerable con la finalidad de promover condiciones de igualdad laboral y de movilidad de este importante sector de nuestra sociedad, y en total se recibieron más de 100 propuestas de iniciativas.

De esta manera se consensó una agenda legislativa con iniciativas que buscan garantizar el derecho de las personas con discapacidad al trabajo digno con estricto apego a los principios contenidos en la Convención Internacional sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad, entre otras iniciativas a favor de una inclusión efectiva.



**YA SE HAN
APROBADO DOS
INICIATIVAS
CUMPLIÉNDO-
LES A LAS Y LOS
PARLAMENTA-
RIOS**



Primer Parlamento de Personas con Discapacidad



OBJETIVOS:

Concientizar y promover en la sociedad y las instituciones públicas y privadas los derechos de este sector, así como fortalecer el marco jurídico y las políticas públicas de los tres órdenes de gobierno.

DIRIGIDO A:

Personas con discapacidad, de todo el territorio nacional.



“NADA SOBRE NOSOTROS SIN NOSOTROS”



CONSULTA LA MEMORIA DE ESTE PARLAMENTO:





DEPORTE

TRABAJAR CON EL PUEBLO ES IMPULSAR Y RECONOCER LAS ACTIVIDADES DEPORTIVAS

La disciplina y la determinación de deportistas chiapanecos y chiapanecos, nos llenan de orgullo en cada uno de sus logros. En palabras de Don Panchón Contreras primer chiapaneco en participar en unos juegos olímpicos: "A mis hermanos les enseñé lo principal: Tener orden y disciplina, porque eso es lo único que les ayudaría a triunfar en el deporte y en la vida".

Por ello promoví que, en acto solemne, el Senado de la República otorgara un merecido reconocimiento a la trayectoria de 13 deportistas chiapanecos destacados.

Fue un gran privilegio distinguirlos por ser ejemplo de esfuerzo y entrega para jóvenes que deseen iniciarse o continuar en las diversas disciplinas.

También presenté una iniciativa para que las y los jóvenes deportistas reciban estímulos y las facilidades necesarias por parte del Estado mexicano para poder realizar actividades deportivas de alto rendimiento en mejores condiciones.



LA PATRIA ES PRIMERO



RECONOCER A DEPORTISTAS
CHIAPANECAS Y CHIAPANECOS
ES MOTIVARLES A DEJAR UN
LEGADO PARA LOS QUE VIENEN
DETRÁS.



TRABAJAR CON EL PUEBLO ES CREER EN LOS JÓVENES



La formación de conciencias fue mi principal motivación para desempeñarme como catedrático en la UNAM, nuestra máxima casa de estudios, donde el diálogo permanente con mis alumnas y alumnos me ha permitido conocer las opiniones, los intereses y las necesidades de las nuevas generaciones y su espíritu transformador, pues como dijo el ilustre Salvador Allende, “ser joven y no ser revolucionario es una contradicción hasta biológica”.

Gracias a esta convicción por promover entre los jóvenes el debate y compartir mis reflexiones, así como mi experiencia en la coordinación de los trabajos y las negociaciones en el Senado para la aprobación de la figura de la Revocación de Mandato, decidí publicar mi primer libro titulado “La Participación del Pueblo y la Revocación de Mandato”, un derecho logrado recientemente en México que sin duda responde a las demandas e inquietudes de las nuevas generaciones sobre nuestra democracia.

También, para que las y los jóvenes chiapanecos conozcan la importancia que tiene Chiapas en la historia política de México y asuman el orgullo de ser chiapaneco, participé en la edición del libro “Los Bicentenarios de Chiapas: de la Independencia a la Federación” en el cual se destaca el momento crucial en el que el pueblo de Chiapas decidió incorporarse al pacto federal en 1824, legitimando la unión y la nueva forma de gobierno que adquirió desde entonces el Estado mexicano.

En cada uno de mis proyectos, las y los jóvenes son un componente esencial. Por ello he presentado propuestas que buscan apoyarlas y apoyarlos en materia de estímulos económicos, trabajo digno, inclusión, entre otros que son fundamentales para facilitarles el acceso a las oportunidades necesarias que garanticen su desarrollo y consolidación en el mercado laboral, las artes, el deporte o cualquiera de los ámbitos donde decidan incorporarse.



www.eduardoramirez.mx



DESCARGA LOS



Los Bicentenarios de Chiapas: de la Independencia a la Federación

JÓVENES



LIBROS VÍA QR



La Participación del Pueblo y la Revocación de Mandato

ENES



////////////////////

LABOR ACADÉMICA

RESEÑAS DE LIBROS

LA PARTICIPACIÓN DEL PUEBLO Y LA REVOCACIÓN DE MANDATO

En esta importante obra escribí sobre la gran oportunidad para la ciudadanía mexicana en la toma de decisiones públicas. En este texto presento un comparativo de la figura de revocación de mandato en México con otros países y resalto los efectos positivos para el desarrollo democrático.

Debido a mi formación académica y gracias a la experiencia en diferentes espacios públicos, es que con elementos puntuales desarrollé este tema. En el año 2019, en mi carácter de presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales en el Senado, coordiné y encabece las negociaciones con todas las fuerzas políticas representadas en la casa del Federalismo, para la reforma constitucional al artículo 35 en materia de revocación de mandato. Ahora, en México contamos con un importante instrumento de participación y empoderamiento de la ciudadanía, generando mejores gobiernos que escuchen y respondan a la población.

Este libro consta de tres capítulos y un apartado de conclusiones donde se plasma la evolución de la democracia participativa, partiendo desde la antigüedad griega hasta nuestros días, pasando por supuesto por un tema fundamental para mí, el desarrollo político de los pueblos y comunidades indígenas de México.





Desde mi gestión como presidente de la Mesa Directiva del Senado, impulsé este proyecto editorial que fue escrito por distinguidos autores que refleja la singularidad de mi bello estado, Chiapas, y que, con cocimiento, con cariño y sobre todo con mucho orgullo por esta tierra, busca difundir la relevancia así como la trascendencia de su unión a la República Mexicana.

Este libro concentra diez ensayos acompañados de fotografías de personajes y sitios históricos de Chiapas, de su gente, sus riquezas naturales y culturales propias de los pueblos indígenas que habitan este estado. Sin precedente alguno, este conjunto de ensayos resalta la historia del territorio chiapaneco y su aporte a la República Mexicana al decidir federarse en el año de 1824.

En el texto se destacan personajes y obras de gran trascendencia para México como Fray Bartolomé de las Casas, quien defendió la racionalidad, libertad y cultura de los indígenas; la escritora Rosario Castellanos y al senador Belisario Domínguez, por su legado y defensa hacia su estado natal.

Sin duda este proyecto impacta positivamente en el reconocimiento histórico, cultural y social de Chiapas a nivel nacional.

LOS BICENTENARIOS DE CHIAPAS: DE LA INDEPENDENCIA A LA FEDERACIÓN



EXPO CHIAPAS

EN LOS ÁNGELES, CA   

Desde que llegué al Senado, me he dado a la tarea de realizar encuentros que promuevan las actividades económicas de Chiapas con todo el país y más recientemente, con el extranjero.

En 2018 la “Expo Chiapas” tuvo lugar en el zócalo de la ciudad de México donde participaron 300 artesanos chiapanecos, realizando muestras gastronómicas para comercializar sus productos, buscando clientes, inversiones y alianzas estratégicas. El resultado: un éxito rotundo que demostró el gran potencial de crecimiento en amplio sentido que tiene Chiapas.

Para la edición 2022, la “Expo Chiapas” fue más allá de nuestras fronteras y junto con la cancillería, realizamos nuestra exposición en el consulado del gobierno de México en Los Ángeles, California,

para llevar diversos productos y servicios ofertados en Chiapas para exhibirse en una de las principales ciudades de los Estados Unidos de América.

Allí realizamos un encuentro entre empresarios y empresarios chiapanecas y chiapanecos con inversionistas extranjeros miembros de la “Chambers of Commerce de Hollywood”, quienes se interesaron en el arte, la música, el café, la gastronomía y los servicios turísticos que ofrecemos.

Seguiré promoviendo de manera permanente actividades para dar a conocer a Chiapas en México y en el mundo y con esto impulsar la economía y el turismo chiapaneco.

TRABAJAR CON EL PUEBLO ES TRABAJAR PARA PROMOVER A CHIAPAS





AL EVENTO ASISTIERON PERSONALIDADES, AUTORIDADES LATINAS Y ESTADOUNIDENSES, QUIENES SE DIERON CITA A LA INAUGURACIÓN DE ESTE ESPACIO DE CHIAPAS EN EUA.



REACTIVACIÓN ECONÓMICA

TRABAJAR CON EL PUEBLO ES AUMENTAR LOS SALARIOS

El salario mínimo tiene hoy su mayor aumento en décadas, pasando de los \$102.78 en 2018 a \$174.54 actualmente. Es decir, creció prácticamente un 70% en términos reales gracias a una reforma legal, que tuvo como objeto que el aumento del salario mínimo sea mayor al de la inflación.

Con esto logramos que el dinero de las y los trabajadores siempre alcance para más.

De igual forma, mediante la formulación de puntos de acuerdos que presenté ante la Secretaría de Hacienda se logró que, en la gran mayoría de municipios fronterizos de Chiapas, impuestos como el ISR y el IVA sean mucho menores que en el resto del país, con la única finalidad de fomentar la actividad económica, las inversiones y la generación de empleos.

En este rubro legislativo, he presentado una iniciativa para que el municipio de Comitán de Domínguez sea incluido en estos beneficios fiscales, pues es un importante polo de desarrollo para la región fronteriza de nuestro Estado.



PREMIO AL MÉRITO LITERARIO ROSARIO CASTELLANOS

TRABAJAR CON EL PUEBLO ES PROMOVER LA CULTURA

Comitán ha sido cuna de grandes hombres y mujeres próceres, como la gran Rosario Castellanos, comiteca de corazón, cuyo legado es reconocido en la entrega de la Presea que lleva su nombre otorgada por el Senado de la República. Fue una iniciativa que propuse para condecorar al talento literario de las mujeres escritoras y de la sociedad literaria mexicana.

En este año ha tenido su primera edición, en donde la escritora Elsa Cross quien recibió la Presea Rosario Castellanos en reconocimiento a su trayectoria y aporte literario.



TRABAJO LEGISLATIVO



A lo largo de este primer año de ejercicio de la LXV Legislatura, he presentado diversas iniciativas en materia fiscal, así como para la reactivación económica y para fortalecer el marco de derechos de los pueblos originarios, en especial de las mujeres indígenas, también en materia de inclusión efectiva de las personas con discapacidad, para optimizar los recursos en el ejercicio de la revocación de mandato, para incentivar la pesca como actividad productiva y también, para promover un mejor hábitat para la conservación del jaguar.

Todo ello, partiendo siempre de escuchar las necesidades directamente de la gente y trabajando soluciones en conjunto.

Les invito a que conozcan a fondo mi trabajo legislativo en mi página web y saber más acerca de mis actividades que desde el Senado desempeño para mis paisanas y paisanos.



www.eduardoramirez.mx



Encuentro con Esteban Moctezuma, embajador de México en Estados Unidos.

TRABAJAR CON EL PUEBLO ES HACER VALER SU SOBERANÍA.

La actividad de la diplomacia parlamentaria forma parte de una de las tareas primordiales de las responsabilidades del Senado.

Por esa razón, acudí a Washington DC, capital norteamericana para sostener un encuentro con importantes personajes de la vida pública en el ámbito internacional, congresistas, miembros de la academia, personal diplomático, entre otros, para hablar sobre el fortalecimiento y consolidación de la democracia.

En el Wilson Center defendimos la soberanía e importancia que tiene México para la región. También me reuní con el Embajador Esteban Moctezuma para hablar acerca de los problemas de migrantes chiapanecos y de la frontera sur de nuestro país.

Atendí también la invitación para participar en el foro parlamentario de jóvenes legisladores que se llevó cabo en El Cairo, Egipto, en donde tuve la oportunidad de plantear los retos que tenemos en nuestro país, en especial en Chiapas para construir alternativas a favor de las nuevas generaciones como es el programa "Jóvenes

construyendo el Futuro" y "Sembrando Vida" que significan garantizar el desarrollo sustentable y mitigar los efectos del cambio climático.

Una tercera acción para fortalecer la presencia de México en el exterior fue acudir a la urbe de hierro, en Nueva York, para participar como representante de nuestro país y del Poder Legislativo en el foro político de alto nivel de la Organización de las Naciones Unidas y evaluar el avance en los Objetivos de Desarrollo Sustentable de ese organismo internacional.

En esa ocasión planteamos la urgente necesidad de promover la cultura de paz en los pueblos originarios indígenas y combatir la desigualdad social. Se trata de una apuesta para mejorar la distribución de la riqueza en México y particularmente en el estado de Chiapas.

Me reuní con el Dr. Juan Ramón de la Fuente, representante de México ante la ONU, con quien planeamos una exposición gastronómica chiapaneca en la ciudad de Nueva York, y seguir promoviendo las maravillas de Chiapas para el mundo.

Finalmente invité a miembros de la Cámara de Comercio de México y Estados Unidos, a voltear a ver al Sureste de nuestro país para invertir, específicamente en Chiapas, donde tenemos un potencial enorme para detonar.



Encuentro con Luis Almagro, Secretario General de la Organización de los Estados Americanos (OEA).



Foro Parlamentario de Jóvenes Legisladores. El Cairo, Egipto.



Reunión con el Dr. Juan Ramón de la Fuente, representante de México ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU).





Primer Asamblea Ciudadana de Enlaces Legislativos

A convocatoria propia y con la participación de más de 10 mil personas, se realizó el “Primer asamblea ciudadana de enlaces legislativos en Chiapas”, quienes serán el conducto desde cada localidad, colonia y municipio del estado con el Senado de la República, para que las acciones realizadas en la máxima tribuna de la Nación sean congruentes con las necesidades del pueblo.

En este acto presenté el “Plan Chiapas Avanza”, que tiene como objetivo principal que la Federación asuma el compromiso de generar el bienestar de toda chiapaneca y chiapaneco. La tarea será que, durante los meses de agosto y septiembre, los enlaces legislativos realicen foros informativos en cada rincón de la entidad, para que se conforme una asamblea plural e incluyente, que de voz a la ciudadanía para la revisión del pacto federal.

Soy profundamente federalista, creo en el federalismo mexicano y creo también en la pasión y en la independencia de la ciudadanía

TRABAJAR CON EL PUEBLO ES PARTICIPAR EN UNIDAD





CHIAPANECAS Y CHIAPANECOS:

**CREO EN LA UNIDAD A TRAVÉS DEL RESPETO Y DE LA TOLERANCIA EN LA
PLURALIDAD.**

ESA ES MI PASIÓN Y MI RAZÓN DE SER LEGISLADOR.

Ante los momentos de retos que como nación tenemos, hago un llamado a todos los actores políticos y sociales, para que desde la trincheras en la que nos encontremos, siempre privilegiemos el diálogo, sumemos ideas y propuestas a favor del pueblo de México y de entidades como Chiapas que demandan respuestas inmediatas.

Quienes conformamos la actual Legislatura, defendemos con pasión nuestras iniciativas y propuestas y después de un encendido debate, damos espacio a la razón para mantener el rumbo primordial que es velar por el interés y el bien común.

CON ESTE INFORME DE LABORES RENUEVO MI ABSOLUTO COMPROMISO CON LA SOCIEDAD MEXICANA Y, DE MANERA PARTICULAR, CON LA GENTE DE CHIAPAS, QUE CUMPLE, TRABAJA Y DA RESULTADOS

**¡México somos
todas y todos!**

TRABAJANDO CON EL **PUEBLO**

**EDUARDO
RAMÍREZ**
SENADOR

INFORME LEGISLATIVO
GRUPO PARLAMENTARIO DE **morena**
LXV LEGISLATURA

